

LA FEDERACION IGUALADINA

ÓRGANO DE LAS SECCIONES FEDERADAS EN IGUALADA

ECO DEL PROLETARIADO

<p>PRECIOS DE SUSCRICION</p> <p>Un trimestre. 1 Peseta Paquete de veinte números. 1 » ANTE CASH. 5 Cóns. El pago es por adelantado.</p>	<p>Se publica todos los Viernes</p> <hr/> <p>Administracion y Redaccion: Santa Catalina, 17</p>	<p>Los artículos voluntarios; escritos que se refieren al estado de los obreros, y sean de interés social, se publicarán gratis, como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen. No se devuelven originales.</p>
---	---	--

EL GÉNIO DEL PROGRESO SOBRE CUESTIONES DEL DIA

En medio de la febril agitacion de estos tiempos, se olvida en muchos casos cada uno del papel que desempeña, del puesto que ha escogido, del carácter con que en el dia anterior se presentara.

Y hechos, y personalidades, y partidos, y fracciones, se mezclan y confunden, se contradicen y se aunan, se aíslan ó se combinan, guiados por la lógica de la fatalidad, cuando la lógica de la conciencia falta, cuando se escuchan palabras que no están en armonía con lo constituido, y se entra en la desconfianza, porque en el desenvolvimiento, la extension, el progreso ha de realizarse en todo.

El progreso en el ser se llama crecimiento y desarrollo, y en las sociedades tiene el mismo objeto, las mismas costumbres, las mismas inclinaciones.

Y la humanidad es el conjunto, la agrupacion ordenada de todos los seres humanos para realizar un destino, contribuyendo al orden y armonía universal.

La ley de solidaridad, que hace sufrir á todos mientras la existencia del mal está predominando sobre el bien, empuja á todos á buscar en la ciencia la solucion de los problemas difíciles, y por el concurso de todos la esclavitud se ha abolido ya en muchas partes, gracias al progreso y á la libertad.

Bien es cierto que la esclavitud, esa posesion

inmediata de la cosa, esa autoridad de propietario, ejercida sobre el hombre, á quien se degradaba, para reducirle á la condicion de la animalidad, solo ha variado de forma, porque los hábitos la ignorancia y la miseria subordinan hoy como ayer las masas al capricho del privilegiado.

Pero el génio del progreso ha ido más allá, y, proclamando el derecho ha querido hacerlo práctico, saliendo así del terreno de las utopías que durante los siglos veíamos acostumbrados.

La fraternidad humana era imposible en el período de las castas y la esclavitud desaparece.

La igualdad, con la fraternidad, no pueden afianzarse cuando la ignorancia y la miseria y el trabajo embrutecedor y repugnante, convierten al asalariado al infeliz trabajador al mísero explotado en una rueda de la maquinaria industrial, en un mero resorte de las funciones agrícolas.

La tiranía del capital sobre el trabajo ha pasado desconocida de muchos años sobre las espaldas del trabajador de una manera sin piedad, porque su ignorancia les tenia vendados los ojos que no veian siquiera el amargo pan que comian.

Por esto, la ciencia, que ha emancipado la conciencia y constituido la idea, y el derecho penetra en la industria y por medio del vapor y de la electricidad, transforma completamente el mecanismo de la produccion y la reparticion de los productos, y su cambio se hace cada dia más fácil y menos costoso, colocando al obrero en mero inspector, en funcionario directivo de las fuerzas que agitan y

modifican las sustancias, en vez de seguir abyecto y degradado las contingencias de la materia bruta.

El géneo del progreso ha cambiado, pues, todas las condiciones de la sociedad y no cabe en el molde estrecho de lo pasado, esa generacion que se levanta vigorosa en las regiones del trabajo.

Consagremos toda nuestra atencion al movimiento que por todas partes se opera, fijemos nuestra mente en esos fenómenos.

El constante estudio y la observacion, vendrán á mostrar lo evidente, de que la nueva evolucion social tiene ya grandes dificultades resueltas; que es urgente resolver otras; que debe acometerse sin temor ni vacilacion alguna, la empresa de la emancipacion de los oprimidos ya que solo por este medio podremos aspirar al equilibrio funcional que llaman órden; equilibrio, que, solo, por la satisfaccion de todos los intereses, realizacion y practica de los principios eternos de justicia, puede alcanzarse un dia resonando dentro el corazon de la humanidad, la idea sacrosanta de nuestra redencion; y con este propósito la humanidad esclava que hoy gime bajo las exigencias del capital, formaremos todos los desheredados un solo grupo, y que, ante la agrupacion de los explotadores y de los privilegiados en el comun objeto de oprimirnos, nuestro deber está en asociarnos para redimirnos de los enemigos del progreso, que asi lo exige la ley de solidaridad.

Existe una solidaridad íntima que imposibilita los planes de aquellos que quisieron dividir la verdadera familia, la familia humana; donde no hay esclavos y señores, sinó hermanos; por que la naturaleza enseña palpablemente, que todos somos de una misma carne.

Existe una fórmula en la naturaleza, en vista de la cual se halla organizado el hombre, y asi como se han encontrado las cantidades en que están combinados tales y cuales elementos para formar un cuerpo compuesto, asi es preciso que resolvamos como han de estar, en su asociacion, los elementos llamados hombres para formar ese compuesto elemental tambien, llamado asociacion y ese otro gran cuerpo llamado familia humana.

Las leyes de la asociacion no pueden ser arbitrarias, como no lo es ley alguna de las que presiden á las combinaciones diversas de la materia.

Ahora bien; echemos una mirada al rededor nuestro, contemplemos los inmensos beneficios que con la asociacion pueden realizarse, la mis-

ma idea predicada por Cristo, es el mejor símbolo que de esta idea poseemos.

Porque vemos siempre tras esta idea, una bandera determinada.

La asociacion no debe, no puede obedecer á ningun sistema político, su idea es mucho más grande, y lleva por lema: **Verdad, Justicia y Moral.**

Y siendo esto asi, ¿cómo esplicar nuestra indiferencia ante los magníficos horizontes que aparecen á nuestra vista? Pero no; los dias gloriosos para España aun no se han acabado, á través de la noche lúgubre poblada de guerras fratricidas que destrozán y aniquilan las fuerzas de este pueblo gigante, apercibimos hoy la aurora de un renacimiento, que vendrá á demostrar un dia no muy lejano, que los que fuimos de los primeros entre los pueblos guerreros del mundo, como dignos descendientes que somos de una raza de héroes, sabremos tambien ir en busca de las conquistas modernas, que serán el bienestar de los trabajadores, la paz y el órden de los pueblos, por medio de la union, **la libertad y el progreso.**

MISCELÁNEAS DOCTRINALES

Nos ha sorprendido agradablemente la visita del periódico pactista que se publica en la region andaluza, titulado *El Pacto Andaluz*; y decimos agradablemente, por que al fin nos ha descubierto la incognita.

Como recordarán nuestros lectores, no ha mucho se publicaba en Sevilla un periódico que pretendia sentar plaza de anarquista titulado *El Solidario*, del cual, segun nuestros informes, era propietario el señor Ricardo Tarrio. Todo eso nada tiene de particular á no ser el ruido que dicha publicacion metió entre los interesados que así sucediera; pero, vamos al caso.

Viene el numero 1.º de *El Pacto Andaluz* y nos encontramos con que el antiguo propietario de *El Solidario* aparece como director del periódico pactista, y decimos para nuestro capote; ¡pues no es *na!* ¡tate aqui el hombre que, metamorfosándose, sin dejar de ser San Martín tuvo sus puntos de ciudadano Neron!

Para que la ilusion resulte mas completa solo falta que cante con el personaje de la zarzuela:

«Otra vez en el convento
Yo tranquilo volveré»

Por nosotros, que pase.

El Obrero, de Barcelona, arreplega tot lo

que pot de lo que diuen los enemichs de la Federació en contra de la mateixa y hu sol donar als seus lectors per *menudencias*, que es com si diguessen, cualsevol cosa, per anar passan.

A nosaltres ans te sens cuidado lo que puguin dir los enemichs de la Federació; pro, si *El Obrero* se interessa, mentras procurem netejarla de las malas llavors, li concedim las agarvelladuras.

Si li convenen, per la nostra part, concedit.

La Cuestione Sociale, setmanari anarquista de Florencia (Italia) porte publicats sis números y ja ha suferit dos secuestros.

Ja 'm sembla que sento á algun pactista, sócio del Centro, esclamant:

—Ja veureu com tractanse de un fet que ha tingut lloch en una nació monárquica LA FEDERACIÓN IGUALADINA no hi diu res. Si se tractaba de una República, ¡prou, que diria!—

LA FEDERACIÓN IGUALADINA diu molt alt pera que tothom ho senti, que en tota nació, siga regida per Monarquía ó República, que hi hagi lleys que coibeixin la llibertat de pensar, en sas manifestacions orals ó escritas, allí hi ha ignominia; y aquesta sols pot mantenirla, ó lo mes refinat despotisme dels governs ó la incuria dels ciutadans.

Escrita l' anterior miscelánea rebem lo número 7 de dit periódich y en ell dona comta de un altre secuestro mes; es á dir, ab set números publicats tres secuestros. (números 3, 5 y 6.)

Ay! colega, espavilis que 'l volen matá á sustos.

Le Défi de Lion, ha sido denunciado en su número 1.º por artículos publicados en el mismo; y el número 2.º por un artículo titulado *Los Asesinatos políticos*.

Periódicos denunciados:

El Progreso, de Madrid.

La Izquierda Dinástica, de idem.

La Montaña, de idem.

La Montaña, de Manresa.

La Correspondencia Ibérica, de Barcelona.

Amor, Paz y Caridad Universal, de idem.

La Costa Cantábrica, de Castrourdiales.

Lo Llobregat, de Sallent.

Periódicos multados:

La Campanilla, de Zaragoza.

Un Periódico Más, de idem.

La Nueva Alianza, de Valencia.

El Chornaler, de idem.

Cerramos este martiroológico periodístico, como los folletines, *se continuará*.

ECOS PROLETARIOS

Compañeros del Consejo de Redaccion de LA FEDERACION IGUALADINA.

Deseámos deis cabida en las columnas de vuestro semanario, á las siguientes líneas:

Compañeras: Movidas por el sentimiento que sufrimos todas las que por nuestra ignorancia nos encontramos en continuo malestar, no puedo menos de dirigirme hoy-á vosotras, y siento que mi voz no alcance á hacerme oír de todas para haceros presente la necesidad que hay de que todas las desheredadas de bien humano, contribuyamos á la más sublime de las causas que se han suscitado en la historia del Universo.

Es pues; necesario, queridas compañeras, que no desperdiciéis esta expansion que hoy disfrutamos para ejercitar nuestros esfuerzos por la redencion de la clase á que pertenecemos y mejorar estas condiciones de vida, como es necesario destruir á la par los atentados de que somos víctimas. Esto desaparecerá un tanto al despojarnos de alguna miseria de la que nos cubre la desigualdad en la manera de vivir.

Consideremos, para que somos nacidas, y por qué no podemos ser lo que deseamos. Deseamos ser honradas, queremos ser dignas y debemos ser el consuelo de nuestras familias en el hogar doméstico, y para ello es necesario no carecer de las primeras materias que concede la Naturaleza (madre igual para todos,) porque careciendo de ellas ni aún podemos dirigir á nuestros hijos una caricia, y estos inocentes, que nose inspiran mas que en pedir lo que por naturaleza les corresponde, mil veces tenemos que hacerles dormir para que cesen de llorar por su alimento.

¡Ved cuan triste acto para una madre que se desprenderia hasta de su sangre para aplacar la necesidad de sus hijos y no poder mas que sufrir tan infame condicion de vida! Compañeras, inspirémonos en los principios de federacion anarquista, y con nuestros esfuerzos derribemos este estado y tiránico orden de cosas, basado en el individualista capital, y haremos posible el establecimiento de la justicia y el derecho, leyes naturales, superiores y anteriores al hombre.

¿No habeis reflexionado, compañeras, que

siempre estamos amenazadas por aquellos que no tienen otro trabajo que mancillarnos y hacernos sus víctimas? ¿Ignorais acaso, que sostenemos constantemente una lucha desesperada, lucha à muerte entre la honra y el hambre, contra el rico que nos asecha, cual cazador à su presa? ¿No os sonrojais al oír decir à las burguesas que nuestros hijos están mal educados, y que no es otra cosa que un insulto sangriento, puesto que nos hacen responsables de los vicios que esta sociedad tirana entraña? ¿Tenemos las proletarias ni aun el tiempo necesario para criar à nuestros hijos, cuando las necesidades primeras nos obligan à dejarlos abandonados para servir à otras que nada hacen, y en cambio nos velipendian con sus groseras palabras?

¿Podemos hacerles ni una caricia, careciendo de lo natural para alimentarlos, no es esto una anomalía, que no tiene otra explicación que nuestra criminal indiferencia hácia la asociación redentora, la cual nos pondrá en condiciones económicas tan buenas, que venceremos en un momento la tiranía capitalista? ¿Se puede creer hay alguna mujer que esté dispuesta à tolerar estas injustas desigualdades, que permiten à unos cuantos consumir todo lo creado por el trabajador, y que éste muera en la indigencia? No, no puede creerse. Nosotras hemos nacido para el bien y llevaremos el consuelo y la felicidad al hogar doméstico, educando à nuestros hijos en las doctrinas puras y santas de la igualdad de derechos y deberes entre todos los seres humanos.

Compañeras, acudid à la asociación y dejad de prestar con vuestra indiferencia, fuerzas à la burguesía para que seamos sus primeras víctimas. Me despido de vosotras con un viva entusiasta à la Federación regional de los trabajadores, y deseándoos Salud, A. y C.

Una obrera explotada.

Carme 14 de Febrero de 1884.

Igualada 17 Febrero 1884.

Compañero Director de LA FEDERACION IGUALADINA.

Sírvase insertar en el periódico que tan dignamente dirijis las siguientes líneas, de lo cual quedará muy agradecida la junta de oficiales Carpinteros y Ebanistas.

Con pesar nuestro tenemos que hacer público el mal comportamiento que Jaime Claramunt ha tenido en el término de pocos días.—Este sugeto que fué algun tiempo tejedor

(y de los mas socialistas) fué despues oficial carpintero y como que se le creia como buen sócio, perteneció últimamente a la junta directiva de esta seccion. Como que el trabajo no es (abundante,) estuvo algunas semanas sin él, y para poder ocuparse, (posteriormente hemos sabido que trabajaba de tejedor,) consintió, que un maestro carpintero muy conocido en esta Ciudad por lo *usurero* que es en él trabajo, despidiera à dos sócios oficiales por no querer trabajar mas de las horas de Tarifa, seguràmente, creido que, Claramunt seguiria el mismo comportamiento que el otro oficial *Esquirol*, que hace tiempo mantiene.

Este es el hecho indecente que acaba de efectuar el *acérrimo socialista* (hoy Esquirol) Jaime Claramunt quien mas de una vez fué el terror de algun infeliz carpintero que se proponía trabajar mas de lo regular.

¿Qué es lo que se puede decir de este sugeto? El público sensato lo juzgará como quiera, pero nosotros diremos, que para llevar à cabo tal hazaña se necesita tener muy poca verguenza, poca dignidad y menos talento, pues no previene que con los abusos de los esquirols se arruina el oficio y se escasea el trabajo. Lo mismo tenemos que decir à los dos artistas carpinteros, Sres. Gerónimo y Guitarra hijo (tan conocidos por buñoleros) que con su ambicion perjudican à toda la clase, y principalmente à los artistas de su oficio.—LA JUNTA.

ANUNCIOS

LE DEFI

Organo Anarquista

Se publica en Lyon todos los domingos. Un trimestre UNA peseta CINCUENTA cénts. —Número suelto QUINCE cénts. de peseta.—Estrangero el esceso del franqueo.

Los que deseen suscribirse ó algun número suelto pueden dirijirse à T. Amich Murtra, San Pablo 78-4.-2.—BARCELONA.

LA LUCHA OBRERA

Se publica todos los sábados.—Un trimestre SETENTA Y CINCO céntimos de peseta.—Un paquete de 25 numeros UNA peseta, y numeros sueltos CINCO céntimos de peseta.

Administracion: Orzan, 59. CORUÑA.

Igualada.—Imprenta de Mariano Abadal.